



Paroisse Notre-Dame-de-Lorette



- 19 MAI 2019

BULLETIN

MAY 19, 2019 -

Décès de Jean Vanier

C'est le 7 mai 2019 que Jean Vanier, fondateur de l'Arche, est décédé à l'âge de 90 ans. Né le 10 septembre 1928 à Genève, en Suisse, il a passé une grande partie de son enfance en France et en Angleterre ainsi qu'au Canada.

Ayant visité un petit village de France où se trouvait une institution qui hébergeait des hommes ayant des handicaps intellectuels, l'expérience l'a incité à en apprendre davantage à leur sujet et au sujet des souffrances qu'ils enduraient. En 1964, il a acheté une petite maison et a invité deux hommes ayant des handicaps à quitter les institutions où ils résidaient et à vivre avec lui. Ainsi est née la première communauté à porter le nom de l'Arche, un endroit où les gens ayant des handicaps intellectuels et leurs soignants font leur cheminement de vie ensemble. C'est au Canada, à Richmond Hill, en Ontario, que la deuxième maison a été établie en 1969 et où il a lancé ce qui allait devenir la Fédération internationale des communautés de l'Arche, qui compte aujourd'hui 154 communautés résidentielles dans 38 pays sur cinq continents et qui accueille environ 10 000 membres.

Plus de renseignements au <https://www.jean-vanier.org/fr>.

Autorisation des pèlerinages à Medjugorje

L'organisation de pèlerinages dans ce sanctuaire marial de Bosnie-Herzégovine est désormais autorisée par l'Église catholique, comme l'a annoncé ce dimanche 12 mai la Salle de presse du Saint-Siège. **Cela ne signifie pas la reconnaissance des apparitions mariales**, mais permet un meilleur encadrement de l'important flux de pèlerins.

« Il faut donc éviter que de tels pèlerinages créent toute confusion ou ambiguïté sur l'aspect doctrinal. Cela concerne aussi les pasteurs de tous ordres et rangs qui ont l'intention de se rendre à Medjugorje et d'y célébrer ou concélébrer, y compris de manière solennelle », poursuit le communiqué de la Salle de presse du Saint-Siège.

Lire davantage au <https://www.vaticannews.va/fr/pape/news>

Death of Jean Vanier

On May 7th 2019, Jean Vanier, Founder of L'Arche, died at the age of 90. Born on 10 September 1928 in Geneva, Switzerland, Jean Vanier spent much of his childhood living in France and England as well as Canada.

A visit to a small village in France with an institution that housed men with intellectual disabilities, prompted him to learn more about them and the sufferings they endured. In 1964, he purchased a small home and invited two men with disabilities to leave the institutions where they resided and live with him. This became the first community to become known as L'Arche - a place where people with intellectual disabilities and their caregivers journey through life together. It was in Canada, in Richmond Hill, Ontario, that the second home was established in 1969 and where he launched what was to become the present-day International Federation of L'Arche Communities consisting of 154 residential communities in 38 countries on five continents that welcome some 10,000 members.

For more information on the life and works of Jean Vanier, please visit www.jean-vanier.org/en.

Pilgrimages to Medjugorje is authorized

Pope Francis has decided to authorize pilgrimages to Medjugorje, which can now be officially organized by dioceses and parishes and will no longer take place only in a private capacity which as has so far been the case. The announcement made on May 12th, does not mean "**an authentication of known events**".

The Holy See Press Office specified, "*Therefore, care must be taken to avoid creating confusion or ambiguity from the doctrinal point of view regarding such pilgrimages. This also concerns pastors of every order and level who intend to go to Medjugorje and celebrate or concelebrate there even in a solemn way*".

Read more at <https://www.vaticannews.va/en/pope/news>



Parole du Pape : Dieu se propose, il ne s'impose pas ; il illumine, mais il n'aveugle pas (*Tweet* du 14 mai 2019).

Words from the Pope: God proposes Himself, He never imposes Himself; He enlightens us, but never blinds us (*Tweet* of 14 May 2019).

Calendrier liturgique - Liturgical Calendar

19 au 19 mai 2019 May 18 to 19

- Fête - Saint - Feast -

18 Saturday (English)	5:00 PM	FIFTH SUNDAY OF EASTER Parishioners Intentions – Father Charles
19 Sunday (English)	9:00 AM	FIFTH SUNDAY OF EASTER † Roland Le Gal – Suzanne & Cameron Moore
19 Dimanche (français)	11 h	CINQUIÈME DIMANCHE DE PÂQUES † Madeleine Racine – Norman, Sue et famille
20 Lundi / Monday		PAS DE MESSE / NO MASS
21 Mardi (Tuesday)		PAS DE MESSE / NO MASS
22 Mercredi (français)	9 h	Kafui – Tante Élaine
23 Thursday (English)	11:00 AM	† Parents défunts Jérémie & Gabrielle Manaigre – des enfants
24 Vendredi (français)	19 h	Adoration 12 NOON – Confessions à 17 h 30 - Bénédiction à 18 h 50 † Raymond Kennedy – Della Vincent
25 Samedi (français)	17 h	SIXIÈME DIMANCHE DE PÂQUES † Bert Foisy – George & Lucy Haywood
26 Sunday (English)	9:00 AM	SIXTH SUNDAY OF EASTER Nellie – From the family
26 Dimanche (français)	11 h	SIXIÈME DIMANCHE DE PÂQUES Intentions des paroissiens – L'abbé Charles

COIN LITURGIQUE



LITURGICAL CORNER

Quand commencer le chant de communion

La Présentation générale du Missel romain (PGMR) au numéro 86 déclare : « Pendant que le prêtre consomme le Sacrement, on commence le chant de communion pour exprimer par l'unité des voix l'union spirituelle entre les communians, montrer la joie du cœur et mettre davantage en lumière le caractère « communautaire » de la procession qui conduit à la réception de l'Eucharistie. Le chant se prolonge pendant que les fidèles communient. Mais il s'arrêtera au moment opportun s'il y a un hymne après la communion. On veillera à ce que les choristes aussi puissent communier commodément ».

Pour le samedi et la messe sur semaine, lorsqu'il « n'y a pas de chant, l'antienne proposée dans le Missel peut être dite soit par les fidèles, soit par quelques-uns d'entre eux, soit par un lecteur ou, à défaut, par le prêtre, après avoir lui-même communié et avant qu'il ne distribue la communion aux fidèles » (PGMR no. 87).

When to start singing at Communion

Number 86 of the General Instruction of the Roman Missal (GIRM), states: “While the Priest is receiving the Sacrament, the Communion Chant is begun, its purpose being to express the spiritual union of the communicants by means of the unity of their voices, to show gladness of heart, and to bring out more clearly the “communitarian” character of the procession to receive the Eucharist. The singing is prolonged for as long as the Sacrament is being administered to the faithful. However, if there is to be a hymn after Communion, the Communion Chant should be ended in a timely manner. Care should be taken that singers, too, can receive Communion with ease.”

For Saturday and daily mass, “if there is no singing, the antiphon given in the Missal may be recited either by the faithful, or by some of them, or by a reader; otherwise, it is recited by the Priest himself after he has received Communion and before he distributes Communion to the faithful” (GIRM #87).

Nouveau paroissien / NEW Parishioner

(please place in the collection basket)

CHANGEMENT d'adresse / CHANGE of Address

(SVP déposer dans la quête)

NOM / NAME: _____

ADRESSE / ADDRESS: _____

Téléphone (meilleur façon de vous contacter) / Phone / CELL (easiest way to contact you): _____

Enveloppes de quête? Sunday Envelopes?

courriel / Email: _____

Vie de la paroisse

Life of our Parish

Conseil des affaires économiques – réunion le mercredi 22 mai, à 19h.

Pratique de la Confirmation, jeudi le 23 mai à 18 h 30.

Pratique pour la PREMIÈRE COMMUNION, samedi le 25 mai à 9 h 30.

Groupe jeunesse, le vendredi 24 mai de 19h30 à 22h.

Diner léger - Chili con Carne (boeuf), Chili blanc crémeux (poulet), salade, dessert et plus. Dans la salle le 26 mai, après la messe de 11h00. Gratuit - bienvenue à tous.

CAMPS D'ÉTÉ CATHOLIQUES pour les 5 à 17 ans ! - Les Camps catholiques de Saint-Malo proposent une expérience inoubliable à votre enfant en français ou en anglais ! C'est l'opportunité parfaite pour votre jeune de faire l'expérience de nouvelles activités, de se faire des amis à vie, et tout cela dans un cadre positif catholique ! Ne manquez pas cette chance ! **Rabais de \$ 50** sur toutes les inscriptions qui sont reçues avant le vendredi 31 mai.
INSCRIVEZ-VOUS EN LIGNE AUJOURD'HUI :
www.stmalocamps.net ou www.catholicway.net/camps-ete,
204-347-5396 ou camps@catholicway.net.

Confiance dans le moment présent - Son poste à la fonction publique provinciale coupé en 2018, **Maryse Chartier** a compris la grande valeur de la formation qu'elle a reçu lors du parcours Nathanaël, surtout les conférences sur *La Spiritualité et la prière*. Cette confiance en la Providence lui a permis de discerner le profond de son cœur : de vivre une année de mission au Pérou. Sa réflexion inspirante se trouve sur le site web de l'Archidiocèse : <https://www.archsaintboniface.ca>

Finance Council meeting **May 22**, at 7 PM Board Room

Youth group: on Friday May 24th from 7:30 to 10 pm.

FIRST COMMUNION Practice on Saturday May 25th at 10:30 AM.

Men, 18 years and older, are invited to *Men of St. Joseph* Saturday morning meeting May 25 from 8:00 to 9:30 am at the church sacristy. We will present the next video in the "Parenting Series"... **Lessons Mothers Need to Raise Extraordinary Men** given by Dr. Meg Meeger, an internationally recognized authority on parenting. This will be a take-home for discussion with your wife. Coffee and muffins served. Bring a friend.

The Catholic Women's League (CWL) in keeping with their theme of "Care for our Common Home" will be doing a 5-mile Highway clean-up along #207 on Saturday, May 25. We invite all parishioners who are able to join us to meet at 8 am in the Lorette Arena parking lot for instructions & supplies. Please wear good soled shoes or boots. Rain date: June 1st.

Light Lunch – Chili con Carne (beef), Creamy White Chili (Chicken), salad, dessert and more. In the hall May 26, after the 11:00 am Mass. Free – everyone welcome!

CWL Scholarship: a \$250 post-secondary scholarship to a student from our parish. Applications are at the entrance of the church and at each of the schools in our parish area. **Deadline for applications:** May 31. More info: Lacey Bernardin - 204-392-3986.

SERVERS needed for Sunday mass.

Mot espagnol pour le web - Telaraña - Spanish word for the Web

Les infos sur la messe de funérailles – La messe des funérailles de Jean Vanier fut célébrée le jeudi 16 mai dans sa communauté de l'Arche à Trosly, France. La télévision *Sel et lumière* nous offre la retransmission des funérailles par le biais de KTO en France qui a généreusement partagé leur couverture. De plus, à travers les extraits de vidéos KTO enregistrées avec Jean Vanier au fil des ans, et de nombreux témoignages, nous reviendrons sur le cœur de son message et le fil rouge de sa vie : l'accueil de la fragilité. Redécouvrez cet homme de joie et de lumière : <https://seletlumieretv.org/>.

Details of funeral mass for Jean Vanier – Jean Vanier's funeral mass took place in his life-long l'Arche community in Trosly, France, on Thursday, May 16th. You might still be able to view his funeral mass on the l'Arche International website: <https://www.larche.org/web/jeanvanier/home>. In the top menu bar, click on the link "Ceremony" to find the information on how to connect to the website of the French TV KTO to follow the ceremony. We can also see many other info on Salt & Light TV: <https://saltandlighttv.org/>.

Ordination DIACONALE de Jean-Baptiste Nguyen – Venez célébrer! Le vendredi 31 mai à 19h, il y aura l'ordination diaconale de Jean-Baptiste Nguyen en l'église des Saints-Martyrs-Canadiens au 289, avenue Dussault. Jean-Baptiste est un séminariste de notre archidiocèse. Il a passé son année de stage pastoral à la paroisse des Saints-Martyrs-Canadiens de septembre 2017 à juillet 2018.

Ordination à la PRÊTRISE du diacre Peter Le Van Ngu. La messe d'ordination sacerdotale aura lieu le samedi 1^{er} juin à 10 h en la **Cathédrale de Saint-Boniface**. Il y aura une réception suivant la messe d'ordination sacerdotale.

Un Programme pour les laïcs dans le but de former des disciples-missionnaire... débutant en septembre 2019 - As-tu au moins 18 ans ? Veux-tu t'épanouir ? Désires-tu approfondir ta foi? Cherches-tu une spiritualité ? As-tu des questions non-éclaircies ? **Nathanaël est pour toi !** Pour en savoir davantage, vient au Portes ouvertes Viens et vois! mardi soir le 28 mai à 19 h, à la Salle Joseph-Robert de l'église Saint-Eugène, au 1007, chemin Ste-Marie Winnipeg (St-Vital). Pose tes questions, informe-toi et écoute les témoignages de quelques Anciens de ta région. Vous pouvez également consulter la *Trousse d'informations*, va sur le site web de l'Archidiocèse, à la page d'accueil, parles-en à ton curé ou avec Diane Bélanger, coordonnatrice du groupe français de Nathanaël à 204-594-0272 ou à dbelanger@archsaintboniface.ca.

L'horaire des **chapelles d'été** est maintenant disponible. Procurez-vous le dépliant à l'entrée de l'église ou visitez le site Web diocésain (sous l'onglet « Paroisses »).

Toutes les **Nouvelles** sur le site web : www.archsaintboniface.ca

Knights on Bikes Biker Breakfast will be held on Sunday, May 26 after all morning masses at Mary Mother of the Church Parish, 85 Kirkbridge Drive in Winnipeg. Everyone welcome. Your goodwill donation will support the Children's Rehabilitation Foundation

Unforgettable CATHOLIC SUMMER CAMPS for 5 to 17 year olds! Save \$50 per registration! The Saint-Malo Catholic Camps offer your child unforgettable summer camp experiences in English or in French! Going to summer camp is the perfect way for your child to experience new activities, grow in character, make lifelong friendships, and most importantly, have fun, and all of this in a positive Catholic setting! What are the benefits of camps? Independence, self-esteem, new interests, active lifestyles, appreciation for nature, building memories, and gaining a deeper understanding of God's goodness and mercy: it's truly an experience that changes lives! During their week at camps, campers have fun with archery, mountain biking, canoeing, beach time, sports, campfires, music, dramas, and still much more! Don't miss out! Take advantage of the \$50 Early-bird discount by registering before Friday, May 31st. REGISTER ONLINE TODAY: www.stmalocamps.net. For more info @ 204-347-5396: www.catholicway.net/summer-camps, camps@catholicway.net,

Summer Chapel Information Now Available A complete list of summer chapels is now available at the entrance of the church. Get your brochure also by visiting the diocesan website (under the "Parishes" tab) for individual Summer Chapels.

See all the **Weekly News** on www.archsaintboniface.ca



HEURES DE BUREAU : lundi au jeudi de 9 h à 11 h et de 12 h 30 à 15 h 30.
OFFICE HOURS: Monday through Thursday from 9:00 a.m. to 11:00 a.m. & 12:30 p.m. to 3:30 p.m.

1282 chemin Dawson Road Lorette MB R5K 0T2

<https://notredamedelorette.info>

☎ 204-878-2221

info@notredamedelorette.info



Curé – l'abbé Charles Fillion (204-795-3910 emergency only) Pastor – Father Charles Fillion (charlesfillion@priest.com)

Adjointe administrative / *Administrative Assistant*

Monique Jeanson

Catholic Women's League

Lacey Bernardin

Chevalier de Colomb / *Knights of Columbus*

Henri Chartier

Men of Saint Joseph

Jacques Lavack

Groupe de prière des femmes

Gisèle Chartier

Conseil paroissiale de pastoral / *Parish Pastoral Council*

Maryanne Rumancik

Conseil des affaires économiques / *Parish Administration Board*

Michel Chartier

Coordonnatrice de la catéchèse / *Catechetical Co-ordinator*

Julie McLean - cate@notredamedelorette.info

Ministère Jeunesse / *Youth Co-ordinator*

Katrina Jeanson - youthjeunesse@notredamedelorette.info

Ministère de la prière / *Prayer Ministry* - livingrosary10@gmail.com

Ministère Châle de prière / *Prayer Shawl Ministry* - ndlprayershawl@yahoo.com

Reservations for the Parish Hall – call Richard Rumancik at 878-4938

Ministres extraordinaires de la communion – Roxanne Kirouac

Extraordinary Ministers of Communion – Yvonne Romaniuk

Ministres de la Parole – Cathleen Courchaine

Ministers of the Word – Rolande Chernichan

Hospitalité (accueil, quêtes, offrandes) – Mark et Amanda

Hospitality (Greeting, Collection) – Maryanne Rumancik

Servants de messe – Marcel Sorin

Altar Servers – Jim Abel